

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.  
Madrid 8 rs. Prov. 10 Estranj. y Ultr. 24  
AS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN  
En la Administracion calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.  
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.  
Entregando su importe en Madrid ó envián-  
dolo en metálico, libranza ó sellos del correo  
á la Administracion calle del Rubio, núm. 23,  
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XV.—NUM. 1,455 DE LA MANANA MADRID, MARTES 10 DE JUNIO DE 1862. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

## PRIMERA EDICION.

La Gaceta de ayer publica un real decreto autorizando la constitucion de una sociedad anónima con el título de Compañía del Ferrocarril de Medina del Campo á Zamora, á la que se trasfiere la concesion de la expresada linea; señalándole el plazo de 30 dias para que de principio á sus operaciones.

La recaudacion obtenida en el mes de abril último, según los datos oficiales, ascendió á 139.459.632 rs. 39 céntos, de cuya suma corresponden 12.949.958'57 á valores de 1861, y 126.509.673'82 á 1862.

Los 139.459.632 rs. 39 céntos de la recaudacion de abril proceden: de contribuciones 13.003.191'8; de aduanas 31.473.444'14; de consumos, casas de moneda y minas 9.079.031 reales 41 céntimos; de rentas estatales 44.406.080'12; de loterías 12.776.140'76; de propiedades y derechos del Estado 24.522.140 reales 9 céntimos; y 3.594.705'9 del Tesoro público.

Entre los varios asuntos importantes de que se viene ocupando la junta provincial de sanidad de esta provincia, se cuenta una proposicion sobre la necesidad de redactar unas breves instrucciones para prevenir la hidrofobia en la especie humana; asunto no terminado aun, por la conveniencia de reunir todos los datos é informes necesarios.

Durante el año proximo pasado se formaron por la junta provincial de sanidad varios expedientes de denuncia contra distintos periódicos, algunos farmacéuticos y establecimientos particulares, por anunciar la venta de remedios secretos. Se halla consignada en el art. 21 de las Ordenanzas de farmacia de 18 de abril de 1860, la prohibicion de anunciar la venta de remedios secretos en periódico alguno que no sea especial de medicina, cirugía, farmacia ó veterinaria; y como el Código penal dice en artículo 7.º que no están sujetos á las disposiciones del mismo los delitos que se cometen en contravencion á las leyes sanitarias y demás que estuvieren penados por leyes especiales, están obligados á respetarlas y obedecerlas los periódicos; porque si la ley ha hecho esta prohibicion á personas competentes como los farmacéuticos, con mayor razon debe prohibirse á personas incompetentes, siendo por lo tanto punibles los hechos denunciados.

El Consejo de Estado ha establecido como jurisprudencia: que para la graduacion del sueldo regular en los empleos de Ultramar es necesario que se haya disfrutado por dos años en propiedad el señalado por reglamento, al tenor de lo expresamente dispuesto en el art. 3.º del real decreto de 13 de mayo de 1859.

Que las disposiciones del propio art. 3.º se hacen extensivas por el mismo aun á las clasificaciones practicadas á la sazón, estableciéndose de este modo la obligacion de que se arreglen á aquellas las clasificaciones pendientes, puesto que ni aun las fiscalizadas se libertaban de la revision general prevenida por el art. 1.º del referido real decreto.

Que contra el literal tenor de estas disposiciones especiales nada valen las generales sobre clases pasivas aplicables en la Península, y derogadas expresamente por el artículo final del propio real decreto, en cuanto estuviera en oposicion con el mismo.

La gran sequía que estaba esterilizando los campos de Guisano desapareció con las lluvias del mes último, y hoy se hallan los sembrados en el estado mas lisonjero. Los temores de no recoger grano alguno han desaparecido, y se cree que la cosecha sea al fin bastante buena.

Anteayer debieron celebrarse en Vich grandes fiestas religiosas en la casa donde nació el beato Miguel de los Santos, en honor del mismo que debió ser canonizado el mismo dia en Roma.

Una carta de Tarragona, ocupándose del próspero estado de aquella provincia, dice: «El satisfactorio período de tranquila prosperidad que atraviesa España, se refleja actualmente de una manera notable en las costumbres, siempre monijeradas, de los tarraconenses. Se nota un bienestar general en todas las clases de la sociedad. Hay trabajo lucrativo para todos, y por consiguiente, pan y alegría. En ciertas obras públicas ha sido preciso emplear hasta algunas mujeres por falta de brazos varoniles que ocupar.»

La recaudacion de abril del corriente año ha producido 1.478.268'19 rs. mas que en igual mes de 1861. Los ramos que mas han producido han sido: los sellos de franqueo 337.378'10 mas que en el año anterior, los tabacos 821.687'73, las loterías 2.304.320.

Los pagos ejecutados en las cajas del Tesoro durante el mes de abril importaron 194.764.267 rs. 83 cént.

La junta municipal de Beneficencia de esta corte, entre varios acuerdos que ha tomado en su última sesion, ha determinado llamar la atencion del gobierno de S. M. acerca de la imperiosa necesidad de adquirir locales para el establecimiento de las casas de socorro, con el fin de evitar los trastornos consiguientes en los casos en que teniendo que dejar las habitaciones que hoy ocupan, no se encuentren otras á propósito como ha sucedido hace pocos dias con la del 4.º distrito, y está próximo á acontecer

con las del 2.º y 3.º Asimismo ha dispuesto que cuando los médicos que hacen el servicio de guardia en las casas de socorro, salgan á prestar sus auxilios fuera de ellas, se limiten á hacer la primera cura, sin que pueda detenerse mas tiempo que el necesario para que esta tenga efecto.

Escriben de Atenas á la Gaceta de la Alemania del Sur, con motivo de los trabajos de los arqueólogos encargados por el rey de Prusia de hacer descubrimientos y practicar escavaciones en el Acropolis:

«El umbral de la puerta re entrada del templo de Atenas, el Parthenon, se ha limpiado y franqueado el 11 de abril último, por la primera vez, desde hace 1.500 años en presencia de todas las personas inteligentes de Atenas. Además, en el Erecteón se ha encontrado, no la abertura por la cual se oía en otros tiempos el ruido del mar, sino un esquisito de mármol bien conservado una estatua que pertenece á la mejor época del arte antiguo. La gloria de estos descubrimientos pertenece al conserjero de construcciones, el profesor Bottecher.»

Aguardamos ver pronto fotografías de estas dos importantes obras artísticas, igualmente que la esplicacion detallada del descubrimiento.

Correspondencias particulares de la Habana dicen que el general Prim despues que venga á Madrid á dar cuenta de los sucesos de Méjico, irá á Panticosa para tomar aquellas aguas, que hoy reclama el mal estado de su salud.

Las bajas ocurridas en nuestro ejército desde su llegada á Veracruz hasta su reembarque para la Habana, ocasionadas esclusivamente por el vomito ó fiebre amarilla fueron 105, entre ellos los asistentes del general en jefe. En igual período sufrieron los franceses por la misma enfermedad la pérdida de 374 individuos, entre los cuales se contaban cinco médicos y tres capellanes.

El vecindario de Bilbao donde es rarísima la perpetracion de delitos graves, está vivamente irritado con un suceso ocurrido á las puertas de aquella villa. A las seis de la mañana del 6 no joven llamado D. Juan de Azola fué hallado en el paseo de los Caños sin sentido y bañado en sangre. Condujosele á su casa y hasta dos horas después no volvió en sí. Resulta que pasando por el sitio donde se le halló le hirieron con una piedra en la nuca y le robaron el reloj y el dinero que llevaba. El reloj fué presentado poco después á un relojero para su venta por un hombre de mala traza, quien viendo que sospechaban de él desapareció. Se hacen vivísimas diligencias para aprehender al criminal y ha sido preso como sospechoso Francisco de Arce, navarro, que ya otras veces habia sido detenido gubernativamente. El estado del herido continúa siendo grave.

En Reus se ha abierto una suscripcion para atender á las familias de los trabajadores que sufrieron heridas y contusiones á consecuencia del choque ocurrido hace pocos dias en aquel ferro-carril. Uno de aquellos infelices habia fallecido de resultados de las lesiones que recibió.

En Puerto-Rico ha sido muy bien recibido el nuevo gobernador y capitán general señor Messina, el cual desde los primeros momentos desplegó grande actividad al par que una benevolencia éscelsiva, para escuchar y atender á todas las reclamaciones de sus administrados. Pocos dias después de su llegada habia visitado los cuarteles, quedando muy satisfecho de su excelente estado. Unicamente, dice la carta que nos dá estas noticias, podia sustituir en el afecto de estos habitantes al general Echagüe una autoridad tan digna como el Sr. Messina.

Es escandaloso lo que está pasando en Barcelona con las depravadas intenciones de algunos individuos, á los que persiguen los dependientes de la autoridad, y que se han dedicado á cortar todos los trajes de las señoras en los paseos y en las iglesias, llevándose los pedazos que logran arrancar por completo del vestido. Es un sistema de mala intencion y perversidad inalicable.

Escriben de Palafurgel que á dos leguas del cabo de Bagur se habia hallado una lancha en perfecto estado de servicio y armada con remos y calado el timon, ignorándose á quien pueda pertenecer. La embarcacion que la encontró la condujo á la playa de Calella donde está depositada.

A la emperatriz viuda del Brasil se le habia admitido la dimision del cargo de protectora del asilo de Ajuda por medio de un decreto en que ni siquiera se estampaba la frase quedando muy satisfecho, etc. La sequedad de este decreto habia causado profunda estraneza, y para neutralizar esta se ha publicado una carta del rey D. Luis á aquella augusta señora en que se hace justicia á la caridad y las virtudes de la emperatriz.

El principe Napoleon al tocar en Nápoles el 31 no saltó á tierra. «¿A qué ha venido el principe Napoleon á Nápoles y Sicilia? Esto es lo que todos nos preguntamos á pesar de que todos sabemos á qué ha venido.» Esto dice el *Popolo d'Italia*, y á renglón seguido anuncia que desde hace algunos dias circula por la capital y aun por las provincias un impreso firmado por un tal *Murat*, y poremblema un caballo desenfundado y un sello en que se lee la palabra *Murat*.

La parte de agricultura de la esposicion de Londres es quizás la mas completa de

todas; la galeria inglesa, sobre todo, presenta un aspecto magnífico. Situada en uno de los llamados anexos del NO., ocupa una grande estension, llena de máquinas de todas clases, perfectamente presentadas, rivales á la vista y tan complicadas al parecer, se construyen por millares, y funcionan de la manera mas admirable. Entre los objetos presentados por constructores ingleses han llamado la atencion los magníficos arados de Ransomes y Sims; la célebre trilladora de Clayton y sus máquinas de vapor; una preciosa criba mecánica de Roby y otra porcion de instrumentos. Está tambien el célebre arado de vapor de John Fowler. M. Howard presenta un nuevo sistema de arado de vapor, en competencia con el primero, además de sus hermosos arados comunes y de sus gradas articuladas. Figuran tambien infinitas de trilladoras, segadoras, entre ellas, la famosa del Burgess an Key, cortapajas, cortaraíces, cascamañadoras, todo lo que revela, en fin, una agricultura perfeccionada y floreciente.

Ha sido nombrado médico del asilo de San Bernardino el profesor D. Francisco Comas.

Los *Anales de Beneficencia* dice que se han declarado en suspenso los expedientes que tienen por objeto la creacion de sociedades de socorros mútuos, hasta tanto que se establezca una jurisprudencia general para el establecimiento de esta clase de sociedades.

Se ha concedido la cruz de beneficencia de segunda clase al profesor en medicina y cirugía D. Nicolás de Avila, en recompensa de los importantes servicios que prestó el año 1860 en Granada durante la invasion del cólera. Por iguales servicios prestados en Alicante el año 1854, se ha concedido la misma cruz á D. José Lopez Longoria. El licenciado en medicina D. Juan Pedro Franco, ha sido condecorado con la de epidemias por su comportamiento el año 1860 en el pueblo de Blanca, Murcia, que fué invadido de dicha enfermedad.

Uno de estos últimos dias ha firmado el Excmo. señor ministro de la Gobernacion la real orden remitiendo á informe de la junta general de beneficencia, los reglamentos formados por la municipal de esta corte para el ejercicio de la beneficencia domiciliar y régimen interior de las casas de socorro.

El general Tappuli, comandante general de la guardia nacional de Nápoles, parece que se retirará á Turin. Se decía en Nápoles que la institucion á cuyo frente se hallaba iba á ser constituida y organizada nuevamente.

En Huesca debieron celebrarse el domingo fiestas populares para demostrar el regocijo con que aquella poblacion ha visto la aprobacion por las Cortes de la ley concediendo la construccion del ferro-carril que desde aquella ciudad ha de partir á enlazar con la linea de Zaragoza y Barcelona.

Ha debido llegar á esta corte el alcalde-corregidor de Lorca, Sr. Altolaguirre. La circunstancia de haberse traído á su familia y las voces que corrian en la indicada poblacion, hace suponer que va á ser ascendido en su carrera, ó cuando menos que no volverá á Lorca, donde tan generales simpatías habia sabido captarse.

Ya se ha dado principio al derribo de la parte de edificio de la inspeccion de milicias, cuyo terreno ha sido adquirido por el ayuntamiento con objeto de continuar el ensanche del paseo de Recolector. Desde el momento en que queda despejado el solar con la notable modificacion hecha en la fuente de Cibeles, quedará ya aquella parte muy favorablemente transformada. La continuacion del ensanche ha de ser todavia bastante tardía, á pesar de los deseos y esfuerzos del ayuntamiento, en atencion á las infinitas contrariedades que ofrece la espropiacion.

Ya se está derribando la casa de la calle de Preciados, contigua á la huerta de las Descalzas, y muy en breve se procederá tambien á la demolicion de la inmediata, es quina á la calle de Capellanes.

En el ejercicio de fuego que practicó el miércoles en Cádiz el regimiento inmemorial del Rey, se le incendiaron á un soldado los cartuchos, y quedó tan estropeado que fué preciso conducirlo al hospital.

La municipalidad de Cádiz ha acordado establecer una luz eléctrica en su casa consistorial durante las fiestas nocturnas del Corpus. El aparato le ha recibido de Paris, habiéndose antes ensayado con gran éxito en el alto de la puerta de San Dionisio de aquella capital.

El gran túnel de Onzurza en el ferro-carril del Norte tiene ya perforados sobre 4.000 metros por la parte de Cegama, y de ellos 800 ya revestidos. Por la parte de Legazpia se habrá perforado próximamente la misma estension, y dentro de poco quedará solo la parte difícil, es decir el centro que tiene sobre 700 metros.

Parece que la compañía inglesa del túnel de los Apenninos, está ya practicando trabajos en los túneles del ferro-carril de Málaga, que según digimos en su día, debe dar por terminados en el transcurso de veinte meses. Dicese que todos los túneles están

ya en trabajo, y que según opinion de los facultativos, puede estar concluida la via férrea dentro de tres años. En uno de dichos túneles parece que al perforarlo y cuando solo llevaban abierto una parte de él, se vió de pronto la luz, encontrando los trabajadores una cavidad de muchos metros de ancho y de profundidad, á cielo abierto, y cerrada por todos lados, de cuya existencia ni aun podia sospecharse. Este espacio vacío en el centro de la altura habra que salvarlo, bien por un puente, bien haciendo un terraplén inmenso por donde pueda seguir la via.

El *Evo del Pacifico*, periódico que se publica en San Francisco de California, aplaude el envio de una escuadra española á aquellos mares, y dice que de las quince repúblicas que desde el cabo de Hornos hasta California pueblan el continente americano, ninguna de ellas, excepto Chile, ha tenido paz, ni ha adelantado moral ni materialmente desde su emancipacion. Lo notable que encierran lo deben á los españoles, y alguna de ellas no ha respetado ni los recuerdos históricos, ni las tradiciones, ni nada, en fin, de lo que en mas estima tiene el hombre.—Las glorias y herencia de sus antepasados.

Continúan los buenos servicios de La *Salvadora*, de cuya empresa no deben extrañar nuestros lectores nos ocupemos con frecuencia, porque con justicia merece llamar la atencion pública. Además del simiesmo de que ayer hicimos mencion, sabemos que han ocurrido otros dos en personas suscritas á La *Salvadora*, y sabemos tambien que por despacho telegráfico se comunicaron los ordenes para que se abonaran en el acto las cantidades ofrecidas. Estos recursos, recibidos en seguida por las familias de los que son victimas de esos riesgos tan inevitables en la vida, llevan un gran consuelo á la desgracia, y quizá contribuyan á devolver pronto la salud y con ella el trabajo; del que acaso dependan el sustento de otras personas. Celebramos por lo tanto el planteamiento en nuestro país de una empresa tan humanitaria.

El 13 del corriente se verificará en la direccion general de Obras públicas subasta para el arriendo del portazgo de Santa Elena, situado en la carretera de Madrid á Cádiz por tiempo de dos años y cantidad menor admisible de 214.920 rs. vn. en cada uno, que es el precio del actual arriendo.

El dia 2 del actual, al correr el tren desde Maananares á Valdepeñas, una mujer de 48 á 50 años intentó suicidarse cruzando la via por delante de la máquina en diferentes ocasiones y en términos que el jefe del movimiento se vió precisado á detener el tren y á apoderarse de la mujer que entregó á las autoridades de Valdepeñas.

Ayer por la mañana recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

**Coruña 8.**  
En todo este distrito militar reina la mayor tranquilidad, pero en el vecino reino de Portugal siguen los movimientos revolucionarios.

**Guadalajara 8.**  
Esta poblacion ha recibido con extraordinario júbilo la real orden remitida ayer por el ministerio de Fomento, trasladando al parador de la Cortina el portazgo que habia á las puertas de la ciudad. El ayuntamiento manifiesta hoy al ministro de Fomento, por medio del gobernador de la provincia, toda la alegría y el agradecimiento que sienten por esta real disposicion los habitantes de Guadalajara.

Entre las noticias de Méjico que se leen en el *Monitor* de Paris del día 8, se dá la de que el general mejicano Gálvez del ejército de Juárez se ha unido á los franceses arrastrando consigo unos 300 hombres. Pero en esto hay una equivocacion bastante grave: el general Gálvez no pertenecía al ejército liberal y si al de los reaccionarios.

El partido unitario italiano, según las cartas que tenemos ayer, está furioso contra el ministerio Rattazzi, por considerar la suspension del tiro nacional como un ataque al derecho de asociacion.

Anteayer se encontraron los mineros que trabajan en el túnel de la Paradilla (Guadarrama) del ferro-carril del Norte, hallándose por lo tanto perforado el referido túnel, que es uno de los tres de mayor longitud en el trayecto de Madrid á Avila. La empresa hace cuantos esfuerzos son imaginables para terminar pronto las difíciles obras de dicha sierra, que hoy mantienen en intercepcion la via férrea del Norte. Desde San Chidrian á Avila se hallan ya colocados los rails hasta Mingoria, y se continúa con actividad la expresada operacion.

El compositor Verdi, que se halla en este momento en Paris, ha recibido las insignias de gran oficial de San Mauricio y San Lázaro.

Un oficial de la marina francesa ha sido enviado á Inglaterra para contratar cuatro vapores de los de mayor tonelaje, con objeto de destinarlos á conducir los equipajes y provisiones de las tropas que van á ser sucesivamente enviadas á Méjico.

Insistese en que Francia é Inglaterra, de acuerdo, tratan de imponer su mediacion en los Estados-Unidos á fin de concluir con la guerra civil. Según los rumores mas acreditados, el

gobierno francés se propone reclamar la intervencion de Austria para obtener de la Puerta un armisticio entre el jefe de las tropas otomanas y los jefes montenegrinos.

Dicese que ha sido firmado en Paris un tratado de comercio entre Cerdeña y Francia.

El gobierno austriaco contrata en estos momentos en Londres un empréstito de 50 millones de florines.

Se dice por algunos redactores de periódicos de Paris, que va á dirigirse una peticion al Senado pidiendo la revision de la legislación de 1852 sobre la prensa.

Anteayer falleció repentinamente en Toledo el subdirector del colegio general de cadetes de infantería, el brigadier Sr. Losada.

El general Rivero se encuentra en Cádiz aguardando el buque que ha de conducirlo á Santo Domingo, y que es uno de los que asisten á las maniobras navales, que ayer concluirían en Alicante.

Entre los caballos del regimiento cazadores de Albuera, que da la guarnicion en Granada, se ha desarrollado una enfermedad tifoidea que ha hecho conveniente que se trasladaran parte de ellos á Jaén, á fin de mejorar las condiciones higiénicas de los que queden en el cuartel de Granada.

Dicese que el cardenal francés Morlot ha llevado á Roma la mision secreta de obtener que el Sacro Colegio se preste al menos á aceptar el principio de un arreglo cualquiera en la cuestion italiana. Créese que habra obtenido mal resultado en su mision, porque á la llegada del primer despacho del cardenal se decidió bruscamente la salida de Mr. Lavalette para Roma.

Un despacho de Turin anuncia que Austria ha sacado fuerzas al Veneto para dirijirlas al Tiro.

De Paris dicen que Lavalette lleva á Roma exigencias que no podrán ser satisfechas por el Vaticano, y que de aquí tomará pretexto Francia para retirar su ejército, pero dudamos de la exactitud de esta noticia. El ejército francés de ocupacion consta actualmente de trece ó catorce mil hombres.

El partido legitimista francés va á tener su Congreso en Lucerna y en Wartegg al que asistirán el conde de Chambord. Supónese que el príncipe exijirá de sus partidarios lo que ya les ha pedido por escrito; esto es, que se abstengan de tomar parte en todas las elecciones políticas, y aun en las municipales. El príncipe quiere saber de sus partidarios, si debe ser en Inglaterra donde en tal caso deberá avistarse con la santa reina María Amelia.

Los periódicos franceses traen una larga lista de poblaciones que se han pronunciado á su favor en Méjico; pero la *Independencia belga* se burla de la importancia de estos pronunciamientos.

Se desmiente la reduccion del ejército austriaco. Lo que hay sobre este asunto es que se ha acordado dar licencias temporales.

Los tenedores de certificados de cupones no cejan en su propósito de hacer creer que el gobierno español piensa en reconocer la validez de sus títulos, siquiera para ello tengan que acudir á las falsedades y hasta á las calumnias. Ultimamente, el lunes de la pasada semana, ha aparecido el siguiente artículo:

«Con referencia á las recientes fluctuaciones en los certificados españoles, estamos en posicion de dar algunos informes favorables á los tenedores de ese papel. Para lo que vamos á decir, tenemos la autorizacion de la mas alta autoridad en Madrid. Una ley acaba de sancionar las Cortes para el pago de la deuda francesa de 1823, y tenemos la seguridad, que á este paso de buena fe debía seguirse, por orden de la misma reina, otra ley dirigida á pagar los certificados á 20 por 100, precio al que fueron emitidos. Esta resolucion habria satisfecho á los tenedores y disipado todo motivo de queja contra el gobierno español.

Un proyecto de ley con este objeto se habia preparado, y un contrato para un empréstito de tres millones de libras esterlinas, estaba para firmarse con dos fuertes casas de Londres, cuando ocurrieron algunas circunstancias que, si no hicieron abandonarlas, aplazaron á lo menos las medidas que el gobierno español pensaba adoptar para satisfacer á los acreedores ingleses. Esas circunstancias fueron la intervencion del comité, y los indiscretos pasos de Mr. Powles, su enviado en Madrid.

Mr. Powles en su carta al comité, publicada el martes, dá á entender que ha tenido una entrevista con el ministro de Hacienda, relativa á los certificados. Pero lo positivo es que el ministro se negó á recibir á mister Powles; aunque tan deseoso se halla el gobierno español, y especialmente la Reina, de restablecer el crédito de España, que si Mr. Powles deja á Madrid en tiempo, una ley será presentada á las Cortes en esta sesion para redimir los certificados á 20 por 100, y para negociar el empréstito de tres millones de libras esterlinas. Pero esta medida no puede tomarse hasta que Mr. Powles salga de Madrid, porque ningun ministerio español podria dejar suponer que concede por intimidacion lo que está dispuesto á conceder por un sentimiento de justicia. En confirmacion de estos hechos, debemos añadir que el gobierno español ha anunciado al



cialmente su intención de prorogar las Cortes hasta julio, para discutir la cuestión de Méjico; y que además va a ordenar la construcción de siete fragatas blindadas, para las que necesita el empréstito, para el cual es preliminar necesario el reconocimiento de los certificados.

Hasta aquí el artículo del *Morning Star*, y en su vista nos vemos precisados a declarar que es falso, absolutamente falso cuanto en él se contiene; que jamás S. M. ha tomado en sus augustos labios la palabra certificados; que el gobierno no ha pensado nunca en recogerlos ni en presentar sobre ellos proyecto alguno de ley; y que no debe esperarse por nadie que este negocio salga de la situación en que hoy se encuentra, mientras rijan los destinos de España el gabinete O'Donnell.

Con motivo de las líneas que hemos escrito acerca de la exposición a las juntas de Guernica que en honor de uno de nuestros compañeros se está firmando en Bilbao, se nos ha asegurado por conducto fidedigno que al reunirse en Vitoria para recibir al señor obispo y para la erección de la diócesis vascongada los diputados generales de las tres provincias hermanas señores D. Ramon Ortiz de Zárate, D. José María de Lambarri y conde de Monterron, se ocuparon estos tres señores de la conveniencia de que el país vasco hiciera alguna demostración pública y oficial en favor de aquel de sus hijos a quien nos referimos. Como aquella reunión no podía resolver nada, quedó aplazado este punto para las primeras conferencias que celebren las tres diputaciones. De todo este resulta que el país vascongado se acordaba de nuestro amigo sin que este hiciera memoriales que no ha hecho nunca y antes que en Bilbao se hubiese redactado la exposición al Congreso vizcaino.

Ayer a medio día recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

**Londres 9.**  
Hay noticias importantes de Nueva-York que alcanzan al 29 de mayo.  
El general Bank, después de sucesivas derrotas, se retiró de la Virginia al Maryland, perseguido por los confederados.

En Washington reinaba gran pánico, y habían sido enviados allí muchos regimientos para la defensa de la capital.  
En Baltimore han estallado alborotos contra los separatistas.  
Han vuelto a empezar los enganches para el ejército federal.

Mac-Clellan ha derrotado a los confederados cerca de Richmond.  
El Congreso federal ha desechado la proposición presentada para la confiscación de los esclavos.  
Los cereales estaban en baja en Nueva-York.

**Paris 9.**  
Al abrirse hoy en Paris la Bolsa los precios eran los siguientes:  
El 3 por 100 francés a 68-80.  
Los consolidados ingleses a 92.  
El interior español a 49 1/2.  
La diferida a 43 7/8.  
La pasiva a 19 1/4.  
El crédito moviliario francés a 535.  
El crédito moviliario español a 523.  
Mercantil 515.  
Ferro-carril del Norte 436.  
Las acciones del ferro-carril de Zaragoza a 571.  
Lombardos 620.

Ayer se ha dicho que las sesiones de Cortes terminarán el 14. No creemos que duren mas allá del día en que se acabe la discusión sobre los asuntos de Méjico; pero repetimos que las Cortes se hallarán abiertas hasta que dejen de concurrir a sus sesiones los diputados, muchos de los cuales hace ocho meses que se encuentran fuera de sus casas.

Hoy a primera hora apoyará en el Senado el señor marqués de Novaliches, la proposición que presentó anteayer para que los documentos referentes a la cuestión de Méjico pasen a examen de una comisión especial.

Ayer tarde recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

**Alicante 9.**  
El simulacro naval ha terminado, sin que haya ocurrido la menor desgracia ni el menor desorden entre los muchos miles de espectadores que lo han presenciado. La escuadra permanecerá reunida aquí todo el día de mañana.

El rector de la universidad de Oviedo ha terminado su revista de inspección a todos los establecimientos de instrucción de aquel distrito universitario, quedando satisfecho del buen estado de ellos y del progreso que se nota en el número de individuos que hoy concurren a recibir educación en las escuelas e institutos.

Han llegado a Oviedo, de regreso de su viaje a Paris, los marqueses de la Isabela, hijos de S. M. la reina Cristina.

Segun la nueva instrucción para las cartas certificadas, de lo que ya hemos dado cuenta, en lo sucesivo, no se admitirá ninguna carta certificada que no vaya cerrada en sobre independiente y sin que lleve perfectamente lacrados todos sus dobleces. Los carteros no las entregarán sino a la misma persona a quien vayan dirigidas, quien las abrirá con un instrumento cortante por uno de los lados sin tocar a los lacrados; el recibo se firmará en un libro que ha de llevar al efecto el cartero, expresando que se ha recibido la carta sin señal alguna de fractura. Los sobres no se devolverán ya como viene sucediendo, a los remitentes, sino quedarán en poder de la última administración donde tocaron, y de la cual se reclamarán cuando el que los hubiere expedido los reclame por no haber recibido aviso.

La función extraordinaria celebrada anteayer por el Eliseo Madrileño, estuvo muy animada y concurrida. El jardín estaba brillantemente iluminado con multitud de faroles, y dos magníficas orquestas tocaban

alternativamente escogidas piezas. El buen orden que se advierte, la frondosidad y ventilación del sitio, y la circunstancia de haber teatro, gimnasio, villar, tiro de pistola, ciclorama, café y otros varios recursos de distracción, hace este sitio muy apropiado para pasar agradablemente algunas de las ardorosas noches del estío. Esta noche hay también reunión.

En la centuriada del teatro de la Zarzuela siguen vendiéndose los billetes para el gran concierto vocal e instrumental que, a beneficio de la Sociedad Española de Conciertos, deberá tener lugar en este teatro el miércoles próximo, a las ocho y media de la noche.

El jueves tendrá lugar la anunciada función a beneficio del cuerpo de coros del mismo teatro.

El Circo de Price continúa animado y concurrido, hasta el punto de haberse quedado anteayer muchas personas sin poder entrar. Hoy martes desempeñará sus aplaudidos ejercicios, el artista español Sr. Julio Perez.

La empresa de la plaza de toros abre un nuevo abono por otras seis medias corridas. La que tendrá lugar el domingo próximo a beneficio del Hospital, promete ser magnífica.

Las suscripciones pecuniarias abiertas en Lisboa para amparar a los muchos centenares de criaturas que han quedado desamparadas con motivo de la expulsión de las hermanas de la Caridad, están produciendo los mas satisfactorios resultados. Entre los donativos figuran el de trece toros para la celebración de una corrida a beneficio de aquellas desgraciadas, y el de una casa para el establecimiento de un asilo.

El martes último fué bendecida en Málaga la nueva iglesia de la Trinidad. El señor obispo de la diócesis bendijo y ofició auxiliado de sus capellanes. Después pasó al convento, y bendiciéndolo, así como el pequeño cementerio del mismo. Las religiosas obsequiaron al prelado con un delicado refresco.

El 10 se subastará en Oviedo la conducción desde Trubia a Madrid de 2,000 granadas ogivales de 16 centímetros.

En Villanueva ha comenzado a derribarse el antiquísimo castillo de Geltru.

En el pueblo de Benirredra, vecino a Gandia, se desplomó una casa, en la noche del 4, causando la muerte de uno de sus moradores, y resultando varios heridos.

Nuestro corresponsal de Córdoba nos dice en una carta de ayer:

«Estamos en esa época la mas animada de esta capital: los forasteros pululan por esas calles y en todos los semblantes se nota esa alegría propia de los que libres de cuidado y olvidando sus habituales ocupaciones, se dedican a gozar de las delicias de estos días. El real de la feria está adornado con multitud de banderas, y la tienda del amor encubre bajo su toldo casi todo lo mas bello de Córdoba y su provincia, y una cáfila de pollos cuyo pio pio se confunde entre los acordes de la música municipal y del ruido propio del mercado. Esta tarde se celebrará la primera corrida de toros, para la que están vendidos todos los palcos y banderillas; el paseo estará delicioso.»

Dicen de Logroño que está llamando la atención en la exposición inglesa, el bellissimo modelo de aquel ferro-carril, en cartón y yeso, que representa el paso del ferro-carril de Tudela a Bilbao, al atravesar la rama pirenaica de las Provincias Vascongadas, proyectada por el ingeniero inglés señor Vignoles. Es trabajo admirable, en el que se ven representadas con gran verdad, a juicio de los que conocen el país, las accidentaciones y quebraduras del terreno, el estudio del ferro-carril con los túneles y obras de arte construídas, la vegetación de la comarca y hasta las estratificaciones de las capas, con el color natural de la caliza de que constan.

Háse estrenado en el Circo de Barcelona, una compañía de cuadros vivos que ha gustado mucho. Dicen que son dignos de competir con los célebres de Mr. Keller.

En varios puntos de Barcelona se han creado y van a crearse sociedades corales, a imitación de las que existen en Francia.

La compañía que dirige el Sr. Arjona ha ejecutado con gran éxito en el teatro principal de Cádiz, el drama traducido del francés, con el título de *Los dos artistas*.

En el teatro de Valladolid esperan que vaya a trabajar la célebre Ristori en este verano.

El sargento José Fernandez y el guardia civil José Valdivia Peñalosa, del puesto del Campo de Criptana, han librado de una muerte casi segura a José Sepúlveda, vecino de aquel pueblo, que envuelto entre una yunta de mulas, muerta por una exhalación, se hallaba casi asfixiado por la electricidad.

También los guardias de segunda clase Francisco Lopez y Francisco Serrano Soriano, del pueblo de Santa Cruz de Mudela, han prestado un importante servicio capturando a Manuel Lopez (a) Canoso, vecino de aquella villa y reclamado por el juzgado de Valdepeñas, como autor de una muerte en el año de 1849.

Ya se ha visto en público en el juzgado de Jerez, la causa seguida a Juan Rendón y Novau, autor de un doble asesinato en las personas de un guardia municipal y un sereno de aquella población. El fiscal pidió para el reo la pena de muerte en garrote. Se esperaba la decisión del juez para que la causa pasase en definitiva a la audiencia de Sevilla.

Las *Fotografías sociales*, escritas por la señora doña Robustiana Armijo de Cuesta, que tan favorable acogida habían tenido del público, comienzan a aparecer de nuevo después de haber tenido su autora, escritora de tanto talento como excelente señora, la desgracia de que un voraz incendio le re-

dujese a cenizas el 5 de marzo último la edición de la primera serie de tan hermosa obra, que era tal vez el único patrimonio de una dignísima familia.

Se halla en esta corte, de paso para Valencia, la primera actriz doña Paulina Andrés, que tan aplaudida ha sido en el teatro de Lope de Vega de Valladolid.

La causa que se sigue en los Angeles (Chile), al llamado Orello Antonio I, rey de Araucanía, es ya muy voluminosa. Se ven en ella todas las proclamas que Orello dirigió a los auracanos, algunos pagados firmados por él por miles de pesos, a favor de personas que debían ayudarle en su empresa, y que deberían ser cancelados tan pronto como S. M. fuese proclamado rey del Sud de Chile. Aparecen también documentos que justifican su proclamación como rey por varias tribus. Su escrito para el juzgado de Arauco es de 17 páginas. Establece en él los hechos y las razones en que se ha fundado para organizar en la Araucanía su reino. Concluye protestando de su prisión de la violación del derecho de gentes, de la ninguna prerrogativa con que se le ha tratado y a que se dice acreedor como jefe supremo de una nación vecina.

Una de las razones en que se apoya en su larga defensa el rey, es que la Araucanía es una comarca independiente con la que Chile nada tiene que ver desde que con ella hace tratados. Su objeto principal al tomar posesión del territorio indígena, dice, es el de civilizar a sus habitantes, estableciendo escuelas primarias, curatos y fomentando entre ellos la industria agrícola. Una vez conseguido esto; Orello no cesaría aquí; a la cabeza de nueve mil indios después de destruir, se dice, las principales plazas fronterizas, vendría a orillas del Bio Bio para tratar con el gobierno chileno. Organizando su gobierno, trabajaría después en la formación de una monarquía constitucional, ó confederación de la América dividida en diez y siete Estados. En una de sus proclamas a los auracanos, asombrado cual otro Ercilla de las hazañas de estos, les dice en un raptó de fantasía que el Universo entero está admirado de su valor y constancia para defenderse de las invasiones de sus vecinos.

Las obras del ferro-carril del Norte en la sección de Quintanapalla a Miranda de Ebro tocan a su término. El 27 se dió principio a la colocación del puente de hierro en el magnífico viaducto de Pancorbo. El ojo que debe contener aquella mole mide mas de 50 metros.

El difícilísimo paso del camino de hierro del Norte por Pancorbo ha necesitado de las obras que vamos a reseñar. Las obras principian por una cortadura en Peña frente al pueblo, al que sigue un puente oblicuo de tres ojos, cuyos dos extremos pequeños, son de piedra y el del centro, mayor, de hierro. Pasa la vía a nivel de la carretera y entra en un túnel no grande y a pequeñísima distancia en otro que desemboca de nuevo en la misma carretera, la cual y el río, se atraviesa por un puente magnífico de tres ojos. Siguen varias cortaduras y terrapienes, con dos enormes muros de sostenimiento, encontrándose a poca distancia de la segunda Peña en dirección a Miranda el gran viaducto compuesto de tres arcos de piedra en cada uno de los extremos, siendo el centro de hierro, que debe descansar sobre dos gruesísimos muros, que distan el uno del otro sobre 30 metros.

Los señores D. José Pardo Bazan y el conde de Pallares, propietario y ex-diputado a Cortes por Galicia, han dado a luz una excelente memoria sobre la necesidad de establecer escuelas de agricultura en aquellas provincias. En este notable escrito se hacen indicaciones muy importantes y se hace una brillante defensa de los intereses agrícolas de Galicia, y un justo elogio de la sociedad económica de Santiago.

El sábado de gloria, en San Francisco de California, fué conducida por las calles, primero en un carretón y luego en burro, una imagen de Judas, a la que se azó y ahorcó. Los judíos se pusieron furiosos y trataron en diferentes puntos de la ciudad de poner en libertad a su correligionario, pero no lo pudieron conseguir.

Ayer tarde recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

**Paris 9.**  
El 3 interior español, a 00 00; el 3 exterior, a 00; la diferida a 44 00 y la amortizable a 00; el 3 por 100 francés a 69-00, y el 4 a 12 a 97-20.

**Londres 9.**  
Los consolidados quedaron de 91 7/8 a 92.

## SEGUNDA EDICION.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

**San Petersburgo 8.**  
«El Correo del Norte» publica una circular en la que el Sr. Waloniewski invita a los gobernadores a convocar asambleas en las ciudades con objeto de examinar la nueva organización de la administración comunal. Esta medida ha sido bien recibida por la opinión.

**Berlin 8.**  
La Cámara después de desaprobar el contraproyecto del Sr. Vincke, aprobó el proyecto de la comisión con algunas enmiendas, entre ellas la relativa a la cuestión de la Hesse.

**Paris 8.**  
Se leen aquí con gran interés los documentos presentados a las Cortes españolas sobre Méjico.

Se sigue asegurando en altas regiones que se piensa volver a ofrecer la mediación que desechó Washington el año último, y que en caso de nueva negativa, Francia reconocerá al Sur.

La «Independencia belga» habla de una carta escrita por Klapa a Kosuth en la que aquel general acusa al gobierno francés de haber fomentado secretamente la insurrección de Bergamo y Brescia, donde avisó en seguida a Austria para que la reprimiese.

De Roma dicen que se esperaba con ansiedad el manifiesto redactado por los prelados Dupanloup y Wiseman.

Dicese que el ministro inglés en Viena está encargado de dar a conocer lo que haya de positivo respecto a la candidatura del príncipe Maximiliano para el trono de Méjico.

El secretario que ha sido del gobierno civil de Castellón D. Manuel Vivanco, ha tomado ya posesión de su nuevo destino de jefe de administración en el gobierno civil de Madrid.

Haciéndose cargo de lo que ha dicho *El Pensamiento* de que tanto el Sr. Cortina como el general Prim tienen el apoyo de ciertas influencias, dice un periódico ministerial que las influencias a quienes sin duda se alude no se mezclan hoy en las cuestiones interiores de su país, y además están bien alejadas de España para poder ejercer gran influencia en la marcha de nuestra política y en las decisiones de la corona, atenta siempre a la opinión pública y a los fueros del Parlamento.

Hemos visto una carta particular de Roma escrita por persona muy respetable en la que se leen estas líneas: «Si la solución de la cuestión de Roma pende de la vida del Pontífice, mucho tienen que esperar los unionistas a no sobrevenir a Su Santidad uno de los accidentes a que la naturaleza humana está siempre espuesta y mas a una avanzada edad. El Papa goza de una salud excelente y todo en él hace creer que a pesar de las tribulaciones que le rodean alcanzará la longevidad que parece ser hereditaria en su linaje.»

Apenas llegó a Roma el cardenal arzobispo de Paris monseñor Merlot dirigió una carta al Vaticano para el cardenal Antonelli. Asegúrase que esta carta causó gran alegría al cardenal, que repitió mas alto que nunca que nada había cambiado.

En la correspondencia de Roma, del periódico protestante el *Temps* de Paris, se leen estas líneas: «Los eclesiásticos siguen muy alegres y muy tranquilos en apariencia, sin que manifiesten la menor inquietud. Recorren la ciudad, clamando contra la absurda pretension piamentosa que quiere poseer todos estos templos, todos estos lugares sagrados, todos estos tesoros del catolicismo entero.»

El domingo con motivo de ser el día de la canonización de los mártires del Japon muchos de ellos compatriotas nuestros, se asoció el pueblo de Madrid a tan gran solemnidad. Las iglesias, dice uno de nuestros colegas, estuvieron muy de madrugada llenas de gente que recibía el pan de los angeles; algunas señoras se reunieron para consagrar al indicado objeto una función especial en una iglesia donde estuvo su Divina Majestad de manifiesto y vistieron a 19 pobres adultos; otras hicieron lo mismo con doce niños; unas dispusieron comida para personas necesitadas y se la sirvieron, y otras llevaron su propia comida a casa de los pobres y se sentaron con ellos a la mesa.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido ayer 1,497 fanegas de trigo, de 46 a 58 rs. fanega, quedando por vender sobre 348 rs.; cebada de 27 a 28 rs. fanega, y la algarroba a 40.

La *Epoca* conviene con nosotros en que hasta ahora la Francia nada ha dicho al gobierno español que demuestre su deseo de que España concorra diplomáticamente a la definitiva solución de la cuestión mejicana.

El Sr. Mazo ha escrito desde Paris una carta haciéndose cargo, para refutarlas, de las apreciaciones de los periódicos opositonistas, relativamente a las ideas emitidas por el Sr. Mazo en la carta que dirigió a *La Epoca* momentos antes de salir de Madrid. Dice el autor de la carta a que referimos, que las ideas emitidas por él sobre la cuestión de Méjico son únicas y exclusivamente suyas como ha dicho *La Correspondencia* y no comprometen ni expresan de ninguna manera las opiniones del general Serrano. También confirma el Sr. Mazo lo dicho por nosotros de que a su regreso a Cuba no lleva ningún encargo especial del gobierno. Por lo que hace a la suposición de varios periódicos de que en la carta escrita a fines de mayo a *La Epoca* se hacía la oposición al ministerio, el Sr. Mazo niega este aserto, y añade que si tal hubiera sido su intención, se habría apresurado a dimitir la posición oficial que ocupa antes de faltar a consideraciones y deberes que es el primero en reconocer y guardar.

El general Almonte a su entrada en la Puebla dió una proclama explicando el carácter que llevan a Méjico las armas francesas, los motivos que en estas circunstancias le impulsan a presentarse entre los mejicanos, y el objeto final de sus intenciones.

Uno de los trajes de calle mas en boga para señora se compone de vestido de seda verde mar, adornado de tiras de glase negro y guipur. Falda adornada en el bajo por tiras de glase perpendiculares con los extremos cortados en cola de pez y guardanevadas de guipure, unas de 35 centímetros y otras de 37, colocadas en la costura y mitad del paño alternadas. Tres tiras estrechas negras van colocadas en biés entre las anteriores, y cada una sirve de cabeza a un volante verde puesto a tablas, y terminado al canto por un guipur. Otro guipur sirve de cabeza al primer biés negro. Cuerpo alto liso, con peto redondo. Manga entrecana, de codo, adornada al borde como la falda; aunque muy en pequeño el adorno. Cuello de encaje; mangas de lien con puños guardanevados tambien de encaje. Sombrero de c. in

negra, con adornos de paja, de glase pajizo y de flores de amapola. El ala va adornada al canto por dos agremas de paja, abriéndose el segundo para reunirse por detrás debajo de la copa: bavolet de seda con agremas de paja al borde, terminándole una puntilla negra. Un grupo de amapolas ocupa por ambos lados el espacio que dejan entre sí, los agremas y otra flor igual; entre dos lazadas negras, va colocada sobre la frente, entre el rostrillo blanco.

Como traje de paseo es muy elegante un vestido de muselina de seda blanca con flores de este color. Falda son seis volantitos, terminados al canto por un rizado de glase y separados en dos órdenes, a los que sirve de cabeza una tira ancha del mismo glase, atravesada por otras mas estrechas, colocadas perpendiculares sobre la anterior; este adorno se repite mas estrecho sobre el segundo orden de volantes. Cuerpo escotado a la *Rafael*, fruncido en la espalda y el pecho, adornado el escote con tiras cruzadas con la falda: talle redondo y cinturón de seda con lazo por delante. Manga ancha, formada por dos guarniciones, repitiéndose al canto de ellas el adorno del escote. Camiseta con gola de tul y mangas interiores de lo mismo. Sombrero de tul moteado blanco, con ala y copa lisas, rodeada esta última con una cinta maiva: un encaje ribado adorna el ala al borde, y otro ancho cubre completamente el bavolet de tul. Completan el sombrero rostrillo blanco con un grupo de flores malva y follaje en el centro, y cintas de atar color de malva.

Anteayer y ayer subió el termómetro de Reaumur a 26 grados, siendo los días de mas calor que ha hecho en Madrid en lo que va de primavera. Esta temperatura, que es bastante general, ha causado fuertes tempestades en algunos puntos de España.

El Sr. Lagueronniere se ha separado de la redacción del periódico *la Patrie*, a consecuencia de graves discrepancias políticas y especialmente por no poder entenderse con el propietario del periódico Sr. Delamare sobre la política que debe seguirse en Roma. El vizconde Lagueronniere sostiene que es preciso no romper abiertamente con el pontificado. Le reemplaza el Sr. Joncieres.

*El Pensamiento Español* dice hablando de Portugal, que cuanto se diga acerca del carácter absolutista y miguelista de las manifestaciones populares, es pura y simplemente calumnias destituida de todo fundamento y sustentada por los hechos. En ninguna parte, segun nuestro colega se ha gritado hasta ahora viva el rey absoluto, viva don Miguel; por el contrario, en todas se ha aclamado al rey actual y a la religión católica.

Una carta de Roma que publica el *Siecle*, dice: «Lo que se contó del desmayo de Pío IX en San Pedro, los rumores que han corrido sobre su enfermedad, su debilitamiento y su edad de setenta años, han hecho creer que el Papa no tenía un soplo de voz. Pues bien, este es un error: el Papa tiene la voz mas fuerte, mas sonora, mas poderosa que se puede imaginar, voz por lo demás muy hermosa, muy justa y muy flexible.»

S. M. la Reina, en vista de lo manifestado por el director general de administración militar y de lo informado por la junta consultiva de Guerra, ha tenido a bien disponer que la revista de comisario de que trata la ordenanza general del ejército, se sustituya con una revista mensual administrativa arreglada a las prescripciones del nuevo reglamento, el cual deberá empezar a regir desde 1.º de julio del presente año, circulando al efecto los directores generales de las armas e institutos militares los formularios correspondientes.

Aprobado el reglamento para la revista administrativa de los cuerpos y dependencias militares, ha resuelto S. M., de conformidad con lo propuesto por la junta consultiva de Guerra, que desde 1.º de julio del presente año no se abonen en ninguna arma e instituto del ejército mas plazas de cabos ni de soldados de 1.ª clase, que las que consten en las listas de revista de las compañías ó escuadrones, siendo al propio tiempo la voluntad de S. M. que desde la fecha indicada los jefes, oficiales e individuos de tropa gocen aunque se hallen en el hospital las pensiones y premios de constancia que les correspondan.

Un periódico de Oporto dice con referencia a su corresponsal de Lisboa, que el Papa ha roto toda relación con el gobierno portugués. Ignoramos si el hecho es cierto; pero en un periódico ministerial de Lisboa llamado *la Creanga*, que recibimos ayer, vemos insinuada a la Santa Sede como nunca se ha insinuado a institución alguna.

Acerea de la situación de Portugal dice *La Esperanza* que aquel país tiene un tesoro exhausto, una miseria de que apenas hay ejemplo en una nación europea, y no tiene ni libertad, ni independencia, entregadas a la Inglaterra, ni industria, ni comercio, por que todo eso es inglés, ni un momento de tranquilidad, ni una sombra de orden, por que los motines y las turbulencias de toda clase se han hecho endémicos.

Anoche a última hora recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

**Paris 9.**  
Los periódicos de aquí anuncian que se ha decidido enviar a Méjico nuevos refuerzos para el mes de octubre.

**Ragusa 9.**  
Derwich baja se ha apoderado de Nish, pero a costa de pérdidas considerables.



### MANIOBRAS NAVALES EN ALICANTE.

ALICANTE 8.

Esta población es hoy una gran tertulia donde se han dado cita las más conocidas familias de Madrid; así es que para los que hemos venido a presenciar las maniobras de nuestra resucitada marina de guerra hallamos en cada casa, en cada calle, en los paseos y en el teatro, casi las mismas personas que tenemos la costumbre de ver y de hablar en la corte, y creíamos que el rápido viaje ha sido un sueño fugitivo, si la dilatada superficie del mar sobre la que se gallardean nuestros magníficos buques de guerra, no nos convenciera de lo contrario.

La llegada del señor ministro de Marina fue el acontecimiento de la noche anterior. A las once y media entraba S. E. en esta ciudad en carreta descubierta y precedido de dos batidores. Con él venían el señor general D. José de la Concha y las autoridades civil y militar, que le recibieron en el desembarcadero. Al carruaje que conducía al ministro seguía otro con su apreciable familia, y otros muchos de diferentes personas y corporaciones les servían de escolta. La música municipal y la charanga del vapor Colon, situadas al frente de la casa de Villa, magnífico hospedaje preparado para recibir al general Zavala, tocaron diferentes piezas luego que este llegó a su alojamiento, donde también se hospedó el general Concha. A todo esto una inmensa concurrencia llenaba la plaza del Mar, y permaneció en ella hasta una hora muy avanzada, escuchando las melodías de las bandas militares y respirando las frescas brisas del Mediterráneo.

Hoy, apenas ha amanecido, veíanse las calles confluente al muelle llenas de gentes que iban a tomar el fresco de la magnífica mañana de verano que hemos disfrutado, y más que todo a contemplar los diez y nueve buques de guerra apenas mecidos por las tranquilas aguas del puerto, que presentaban un magnífico golpe de vista, y despertaban los más dulces sentimientos de patriotismo, porque son una prueba inequívoca de la vigorosa existencia que vamos recobrando, y que hace presagiar que ha de llevarnos muy pronto a ocupar el puesto que las desgracias sociales y políticas nos hicieron perder en el mundo.

Pero este sería motivo para escribir mucho, y apenas el tiempo es suficiente para apuntar ligeramente los sucesos de la mañana.

A las nueve, y según estaba anunciado, el señor ministro de Marina salió de sus habitaciones, y acompañado del general Pinzon, autoridades y un brillante estado mayor, se ha dirigido entre las apiñadas filas de la multitud al hermoso muelle de este puerto. Allí esperaban a S. E. los buques, y embarcó y pasó a revisar todos los buques de la escuadra. La oficialidad de marina estaba de gala, y el pabellón español flotaba en innumerables mástiles, envuelto entre las nubes de azulado humo que despedían los cañones al saludar con su atronador estampido al jefe superior de la marina española.

A todo esto el muelle, en toda su prolongación, estaba cubierto de curiosos espectadores que no habían podido lograr un estrecho lugar a bordo de los mil botes, lanchas y barcas que cubrían la superficie de las aguas del puerto, y que con dificultad podían moverse en medio de tal laberinto, al que se mezclaba el ruido de las músicas y los alegres vivas de las tripulaciones y espectadores. La fotografía se habrá cuidado de reproducir tan magnífico cuadro, pues solamente ella podrá dar una idea de él. La familia del general Zavala y otras distinguidas personas abordaron la goleta *Edetana*, que las esperaba atracada al muelle, y las condujo a presenciar la revista.

Terminada esta, y apenas regresó el general Zabala con su estado mayor, el galante general Pinzon, con la amabilidad que le es peculiar, dispuso que 40 botes atracasen al muelle y condujesen a visitar las embarcaciones de guerra a cuantas personas gustasen. Escuso decir si se apresurarian todas a aceptar el convite del jefe de la escuadra. El capitán del puerto merece que se le mencione por su incansable celo para conservar el mayor orden posible en todas las operaciones de embarque y alejar la confusión que en semejantes casos suele ocurrir.

Esta tarde serán los ejercicios de cañón y algunas pequeñas evoluciones que creo imposible poder reseñar porque el tiempo vuela.

Mañana tendrá efecto el simulacro, e i el que funcionará toda la escuadra dividida en dos secciones, una compuesta de los buques de vela que formará la línea de defensa y otra de los buques de vapor que al mando del general Pinzon forzará la línea y efectuará el desembarco en la costa, asaltará y tomará el fuerte construido al efecto en la playa del Babel y volverá a forzar la línea de defensa.

Para que el público, y especialmente las señoras puedan disfrutar cómodamente de este brillante espectáculo, por disposición del señor gobernador militar se ha construido en la costa un estenso tablado, al que se entrará por billetes de convite.

Por la tarde tendrá efecto el banquete de que tiene noticia el público, y por la noche el baile marítimo. Para dar a este mayor realce, se ha dispuesto colocar en la estremidad del muelle inmediata al faro, una magnífica luz eléctrica que iluminará brillantemente todo el ámbito del puerto.

Durante estos días las bandas de música existentes tocarán en diferentes puntos de la población, la fachada de las casas consistoriales estará magníficamente engalanada, así como todos los edificios públicos, ondeando en los fuertes, consulados, etc., los correspondientes pabellones.

Cantinan llegando viajeros de Madrid y Valencia por el ferro-carril, y de toda España por todas partes, según lo que aumenta el número de espectadores. Alicante está magnífico. Indudablemente la reunión de nuestra escuadra y las maniobras formarán época en esta población.

Los buques que en línea han sido revista-

dos esta mañana por el señor ministro son los siguientes:

#### Buques de vela.

Navio *Reina D.ª Isabel II*: comandante, el brigadier D. Juan de Dios Ramos Izquierdo; tripulantes, 815; cañones, 86.  
Fragata *Esperanza*: comandante, el capitán de fragata D. Fermín Cantero; tripulantes, 411; cañones, 42.  
Corbeta *Ferrolana*: comandante, el capitán de fragata D. Victoriano Sánchez; tripulantes, 318; cañones, 30.  
Corbeta *Colon*: comandante, el teniente de navío D. Mateo García Espinosa; tripulantes, 130; cañones, 18.  
Fragatas de hélice: *Princesa de Asturias*: comandante, el capitán de navío D. José María de Abadado; tripulantes, 437; cañones, 51.  
*Nuestra Señora del Carmen*, comandante, el capitán de navío D. Rafael Ramos Izquierdo; tripulantes 490; cañones 41.  
*Resolución*, comandante, el capitán de navío D. José Morgado; tripulantes 479; cañones 41.  
*Triunfo*, comandante, el capitán de navío D. Enrique Croquer y Pavia; tripulantes 501 cañones 41.  
*Blanca*, comandante, el capitán de navío D. Manuel de la Rigada y Leal; tripulantes 490; cañones 37.  
Goletas de hélice: *Buenaventura*, comandante, el teniente de navío D. Antonio Sorro; tripulantes 81; dos colisas.  
*Edetana*, comandante, el teniente de navío D. Francisco Pardo de Figueroa; tripulantes, 82; dos colisas.  
*Ceres*, comandante, el teniente de navío D. Emilio Catalá y Alonso; tripulantes, 82; cañones, 2.  
*Consuelo*, comandante, el capitán de fragata D. Calisto de las Heras; tripulantes, 120; cañones, 2.  
*Concordia*, comandante, el teniente de navío D. Gabriel del Campo; tripulantes, 81; dos colisas.  
Vapores de ruedas: *Vulcano*, comandante, el teniente de navío D. Angel de Oreiro; tripulantes, 125; cañones, 6.  
*Colon*, comandante el teniente de navío D. Antonio Coco; tripulantes, 147; cañones, 8.  
*Vasco Nuñez de Balboa*, comandante, el capitán de fragata D. Juan Soler; tripulantes, 147; cañones, 6.  
*Alerta*, comandante de navío D. Angel Topete y Carballo; tripulantes, 79; cañones, 2.  
*General Liniers*, comandante, el teniente de navío D. Ambrosio de Mella; tripulantes, 79; cañones, 2.  
Navios de vela, 4; fragatas de vela, 1; corbetas de vela, 2; fragatas de hélice, 5; goletas de hélice, 5; vapores de ruedas, 5; total, 19 buques, con 5,094 tripulantes y 423 cañones.

dos esta mañana por el señor ministro son los siguientes:

dos esta mañana por el señor ministro son los siguientes:

dos esta mañana por el señor ministro son los siguientes:

dos esta mañana por el señor ministro son los siguientes:

dos esta mañana por el señor ministro son los siguientes:

dos esta mañana por el señor ministro son los siguientes:

dos esta mañana por el señor ministro son los siguientes:

dos esta mañana por el señor ministro son los siguientes:

dos esta mañana por el señor ministro son los siguientes:

**Cultos.**—Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de Nuestra Señora del Carmen, donde prosigue celebrándose la novena de la Beatísima Trinidad. A las diez será la misa solemne, en la que predicará D. Basilio Sánchez Grande, y por la tarde en los ejercicios será orador D. Felipe Velazquez. Los que gusten pertenecer a esta archicofradía, única de su clase en esta corte, y disfrutar de las muchas indulgencias que tienen concedidas, podrán alistarse en las mesas del petitorio, sirviendo de gobierno que no hay que hacer más que rezar el trisagio una vez en la semana y dar un real al mes para el culto. Nada se paga de entrada. Los que viven fuera de Madrid pueden también ser archicofrades, para lo cual se dirigirán al señor secretario, calle de Cañizares, núm. 10. —En las parroquias, San Isidro y capilla de palacio, habrá misa mayor a las diez.  
Termina el setenario del Espíritu Santo en su oratorio de la calle de Valverde, y predicará en la misa D. Emilio Moreno, y por la tarde D. Pedro Regalado Ruiz; se hará procesion con el Santísimo Sacramento antes de reservar. —Prosiguen celebrándose las novenas de San Antonio de Pádua, y serán oradores: en Capuchinos D. Juan José Moreno, en la misa, y D. Ambrosio Infantes en los ejercicios de la tarde; en San Justo, D. Patricio Páramo, y el Sr. Sánchez Grande, y solo por la tarde en Santa María don Castor Compañía; en San Francisco D. Juan Barbero; en San Luis D. Joaquín Corral, y en el colegio de los Portugueses D. Manuel Solís. —Visita de la corte de María: Nuestra Señora de Loreto en su iglesia, del Sagrario en San Ginés ó de la Vida en Santiago.

**Orden de la Plaza.**—Servicio para hoy. —Parada: Barcelona y Arapiles. —Jefe de la guardia exterior del Real Palacio: segundo comandante de Barcelona, D. Medardo Capdevila. —Jefe de día: señor comandante capitán de Borbon, D. Serafín Lopez. —Visita de Hospital: Toledo. —Reconocimiento de provisiones: Coraceros del Rey. —El general gobernador Serrano del Castillo.

**ESPECTACULOS DE HOY.**

**Zarzuela.**—A las 8 1/2.—Moreto. **Centro filarmónico.**—Espectáculo de canto y baile. El célebre D. Augusto Ferreira, portugués, tocará dos piezas de ópera con solo las manos é imitando en todo el sonido de una flauta.  
Entrada 3 rs., de los que se abonan 2 en consumo.

**Circo de Price.**—Habrá dos funciones de ejercicios ecuestres.

**ANUNCIOS.**

**LA PERSONA QUE HUBIESE ENCONTRADO un pañuelo de batista, bordado con las iniciales C. R., que se perdió á la salida del circo de Price la noche del sábado 7 del actual, tendrá la bondad de entregarlo en la calle de la Salud, núm. 9, cuarto entresuelo donde se le gratificará.**

### ARRENDAMIENTO DE UNA CASA

Ade campo.—En el barrio del Antiguo, jurisdicción de San Sebastián, á corta distancia de la hermosa playa del mar, se da en arriendo una casa amueblada, con vistas al Océano por una parte y confinando con la carretera por la otra. Tiene una huerta y jardín estenso de recreo. Si alguno gusta ocuparla, puede dirigirse á D. Pío Baroja en San Sebastián.

### ENFERMEDADES DE LOS OJOS.

Operaciones.—El médico-cirujano don Joaquín Martínez y de Corona, que ha estudiado teórica y prácticamente las enfermedades de los ojos con los más notables oculistas de París, admite consultas todos los días no feriados, de diez á doce de la mañana. Se encarga también con probado éxito, de practicar cualquier operación quirúrgica, además de las propias de la especialidad anunciada. Cava Baja, núm. 42, cuarto segundo de la derecha.

### FABRICA DE TUBOS DE PLOMO CONTINUOS DE LOS SRES. LOZANO Y CA.

MADRID. Afturas á Fuencarral, calle de las Navas de Tolosa, núm. 12; su despacho calle del Olivo, núm. 30, esquina á la de Jacometrezo. En este establecimiento hay un gran surtido de tubería de varias clases al precio de 26 rs. arroba.

**SETECIENTOS VEINTE REALES VE**—Ilon por 192 rs. vn.—Francés é italiano, enseñanza pronta y completa. Para este mes hay clases por 32 rs. mensuales. Abogado, don Luis de Berthelley, director y profesor único. Calle de Jardines, núm. 17, bajo izquierda.

**IMPORTANTE A LAS SEÑORAS.**—Postigo de San Martín, número 22, próximo á la de Jacometrezo.—Lencería para sábanas de familia desde 3 1/2 rs. vara, en adelante: de 2 1/2 varas de ancho á 16; idem de 3 varas de ancho, clase fina, á 19 reales vara. Piezas de 15 varas de media holandesa finísima y garantida, á 90 rs. la pieza. Pañuelos de barés de 2 varas desde 12 reales Cortes de barés á volantes, con 21 varas á 50 rs. Bareses ingleses de flores bordadas á 3 rs. Percales claros para batas, á 2 y 2 1/2. Percales para colchas, desde 2 rs. en adelante. Pañuelos batista para la mano, desde 20 rs. docena en adelante. Muselinas para visillos y cortinajes á 3 y 3 1/2. Chaconadas francesas á 3 y 4 rs. Velos de tul liso á 22 rs.; de flores bordadas á 30 rs.

**LAS SEÑORAS.—EN EL POSTI**—Ago de San Martín, núm. 22, próximo á la de Jacometrezo continúa la venta de sedería, aumentado considerablemente el surtido, siendo los precios más ventajosos aun por la economía de las últimas compras: los trajes de galés de 16 duros, desde hoy á 14; otros, su valor 35 duros, á 18; idem de un gran volante desde 16 duros en adelante. Drogados negros (resto) á 20 rs. vara: trajes de folar á volantes á 110; idem glase negro, cinco y seis volantes á 14 duros.

—Y ahora que voy penetrando queréis que renuncie de repente? Pues ayer todavía me animaba Segismundo.

—Yo quiero serte útil, exclamó Voltart. —Pues bien, facilítame los medios para imprimir algunos trozos elegidos; el invierno próximo yo pondré mis propios valses en boga. El autor de *Elena* no es ya un desconocido.

Voltart y Segismundo se miraron como diciéndose: no logramos nada. Remy con los ojos clavados sobre el retrato de Julieta, acabó por guardar silencio; estaba resentido con la terquedad de sus amigos. Voltart le invitó para que comiesen juntos; pero él rehusó con pretexto de un asunto que tenía que hacer; comió solo en un figón extramuros; recorrió los boulevares exteriores y no volvió hasta media noche, muerto de fatiga y preso de una fiebre abrasadora.

—Con la mejor gana del mundo le daría algunos miles de francos, decía Voltart á Segismundo para que publicase un album de piezas escogidas; pero según tú mismo dices, en lugar de servirle, agravaría su mal. —¿Cuál no sería su resistencia, replicó el pintor, si supiese lo que acababa de pasar!

—Y al mismo tiempo enseñaba á Voltart el voceto del cuadro encargado por la señorita de Lery, comunicándole todas sus suposiciones.

El joven negociante.—Pues esta calificación pertenece de justicia al asociado y futuro yerno del armador Garnetier.—Voltart, hombre positivo y criado en los negocios, se atuvo á la mas atrevida. Hizo de Julieta una heroína enamorada de Remy, y decretó de su autoridad privada el mas dichoso desenlace.

El artista Segismundo, que como tal, debía dar á su imaginación un vuelo mucho mayor, fué el que tuvo mas sangre fría.

Una de las cosas mas vulgares, es negar el sentido común á los hombres que tienen por carrera las bellas letras ó las bellas artes; las ruidosas y brillantes locuras de algunas celebridades contemporáneas, son causa para que se atribuya á toda una clase laboriosa la escentricidades, y aun los vicios, de algunos enmascarados harto conocidos. A decir verdad, entre los artistas hay como en todas las profesiones; si es cierto que entre ellos hay calaveras y pillos también lo es que no habrá mas guardada la proporción debida, que en las demás esferas sociales. Nosotros creemos poder afirmar que hay menos; pero la notoriedad produce el efecto de un miraje; multiplica y agranda las faltas de los que se comprometen. En cuanto á los que, como Segismundo, observan siempre la mas irrepachable conducta,

se resentían de que les alcance tan injusta preocupación. La menor de las inculpaciones que se les dirigen, es la de que se abandonan á la fogosidad de una imaginación desarreglada y de que son incapaces de considerar la vida bajo su aspecto real. Sin embargo, en esta ocasión el pintor Segismundo, fué quien echó por tierra el castillo de naipes fabricado por Voltart, el hombre positivo.

—Evidentemente la casualidad no ha entrado aquí para nada; la señorita de Lery parece interesarse por Remy, cuya historia conoce un poco. La escena de boulevard fué pública, érais diez ó doce, naturalmente se ha hablado de ella, de boca en boca habrá llegado hasta sus oídos. El cuadro que me ha encargado hará muy buen efecto en su casa. Puede deducirse de aquí, que ardean deseos de casarse con un desdichado pianista asalariado para hacer bailar? Tu vienes de la India, Voltart, y yo no me he movido de París. El sentido común me dice que todo esto no es mas que un capricho de la señorita Julieta, quien encantada de haber contribuido al éxito que ha alcanzado la romanza, sea por amor propio, sea por simpatía por el autor, tendría mucho gusto en protegerle: aquí tienes cuanto puede admitir de mas favorable.

—Arrio el pabellón, respondió Voltart, pero tú mismo no dices que la señorita de Lery está dispuesta á proteger á nuestro comun amigo? ¿qué entiendes tú por proteger? de qué manera puede ser útil el cuadro que haces, á Remy?

—Querido Voltart, no lo sé.

—Convendría conocer los desigños de esta joven y pues se interesa por Remy, ponerla al corriente de todo.

—Yo no me encargo de penetrar en las intenciones de mi modelo, pero nada hay mas fácil que hacerle saber la historia de Remy, ven mañana á mi estudio á la hora que ella viene.

Voltart fué exacto á la cita. Con permiso de Julieta, ó mas bien de su aya, se quedó en el estudio aparentando que pintaba. A poco empezaron la premeditada conversación.

Segismundo presentó á la joven su boceto, quien lo elogió con mucho calor. Aquel era el cuadro que ella había soñado; la colocación de las figuras era exacta, solo exigió algunas pequeñas modificaciones: luego espresó el deseo de que el cuadro se acabase al mismo tiempo que el retrato.

### DIARIO DE MADRID

Santos de hoy.—Santos Crispulo y Restiuto, mártires, y Santa Margarita, reina de Escocia.—Es día de misa.

que arriesgué atrevidamente. Las operaciones que emprendí por mi cuenta me salieron á pedir de boca; acabé por asociarme con mi principal, y ahora la asociación vamos á hacerla mas íntima.

—¿Cómo es eso? —Como que me caso el mes que viene con la hija única del jefe de nuestra casa, la señorita Pelagia; y para hacer las compras indispensables á un futuro marido he venido á París.

—Escelentes noticias! Sea para bien! Tú al menos no has equivocado el camino!

—Pero por qué dices eso? No me acabas de decir que tú tampoco te puedes quejar?

—¡Oh! es que yo pensaba en mí. Me estaba acordando de nuestro pobre Santorin.

—Remy! ¿Pues no le dejé rico?

—Sí, y en camino de arruinarse.

—¿Será posible!

Y el condiscípulo y amigo de entrambos camaradas, fué al punto el objeto de una lamentable historia.

—Por fin, baste decirte añadia Segismundo que está reducido á hacer bailar en los salones para poder mal comer, y gracias; porque hasta para alcanzar está precaria posición han sido precisos esfuerzos inauditos. Yo estaba viendo cuando se moría de hambre!

—No me cabe la menor duda, querido Segismundo, que lo habrás ayudado con todo tu poder.

—Yo fui quien le proporcionó el primer discípulo; quien le recomendó á todo vivo viviente, y quien contribuyó con todas sus fuerzas á que llamaran al pianista Remy, en ese mismo mundo, cuyas puertas había encontrado abiertas de par en par en otro tiempo el caballero de Santorin.

—¡Bravo, Segismundo, bravo! exclamó Voltart, te has portado como un verdadero amigo!

—Jamás olvidaré las proposiciones que me hizo cuando era rico.

—Pero ¿cómo no ha tratado de sacar partido de su doble talento de compositor y de poeta? Recuerdo que una composición que di suya me pareció muy bien.

—Se imprimió. Mirala.

—Preciosa viñeta, observó Voltart, estoy seguro que este dibujo ha contribuido al éxito de la música.

—¡Ay, querido! y cómo te equivocas. Dos meses pasó Remy llamando á todas las puertas, y nadie le respondió.

—¡Nadie! Pues él bien socorrió á Alejandro, á Motler, á Virbrun y á un sinnúmero de ellos!

—¿Qué quieres? ¡Ese es el mundo!

—¡Calla, por Dios! Lo que me cuentas es indigno... repugante!

—Pues podría citarte aun cosas peores, puesto que nada costaban. Por ejemplo, uno de mis colegas que estaba en las mejores relaciones con la señora Bothsabee...

—¿La zingara? ¿La famosa cantatriz?

—Precisamente. En la época de que te hablo ya empezaba á tener reputación: nada podía rehusar al camarada á quien me referio: pues bien, nunca quiso presentar á Remy, á quien sin embargo debía algo mas que favores.

—¡Pobre muchacho! ¡Cuántas decepciones ha sufrido!

—Te diré, por último, que no hemos podido obtener siquiera un artículo de diez líneas en un periódico?

Sait-Max y sus émulos, han rivalizado en desden. La romanza, pues, quedó en el olvido mas profundo, tanto que ya Remy había renunciado á sacar partido de su talento; pero la semana pasada, el comisionado del editor donde se puso á la venta, se ha presentado como llovido de las nubes...

—¡Ah! exclamó Voltart con asombro.

—De la noche á la mañana se ha hecho la romanza á la moda en el barrio aristocrático, y el editor trata de darle una hermana segunda.

—Pagándola, spongo.

—¡No! gratis, aunque si encargándose de todos los gastos; lo cual le parece á Remy superfluo.

Voltart, despues de espresar con el mayor calor su conmiseración, preguntó cómo había sido el resucitar la romanza del pobre Remy.

—Por casualidad, contestó Segismundo. Que se le ocurrió cantarla á una señorita de gran tono en una soirée donde él se hallaba, sin que nadie supiese que era el autor; y con tal éxito, que ya oyes las consecuencias.

—Por fin, siquiera, ya luce para él un rayo de ventura.

—También lo creí yo al principio; pero desde que he descubierto que se ha enamorado de la señorita en cuestión, sospecho que este amor le ha de ser funesto.

—¡Dios mio! ¿Conoces tú á la familia de la joven?

—Se que pertenece á la aristocracia del barrio de Saint-Germain, y basta. Precisamente he recibido la visita de su tío, y me ha parecido que tenga grandes simpatías por las artes ni los artistas.

—¡Hombre! ¿Y á qué propósito fué esa visita?

—Porque estoy haciendo el retrato de la señorita de Lery, su sobrina.



SE CEDEN UNA SALA CON DOS gabinetes y dos alcobas; calle de Santa Catalina, núm. 1, cuarto segundo. No es casa de huéspedes.

ARRENDAMIENTO DE PASTOS.

Se arriendan los del gran quinton titulado Majada de la Zarza y Corrales de Careña, sito en el campo Azalvaro provincia de Segovia.

Las subastas tendrán lugar el domingo 22 del corriente a las once de la mañana, en Madrid ante el escribano D. José García de Lastra, calle de la Magdalena, núm. 34, entresuelo; y en las Navas de San Antonio, en la del Sr. D. Julián Muñoz, en donde se encuentra el pliego de condiciones.

Hasta dicho día también se admiten proposiciones por escrito.

ALOS ENFERMOS.—EL MEDICO Cirujano D. Gabriel Bassa, de la escuela de medicina de Barcelona, que tiene hecha su práctica en los hospitales de Viena, Milan, Bruselas y otros de las capitales del extranjero, ofrece sus servicios a los enfermos de esta corte; dedicándose a la curacion de todas las enfermedades por crónicas e inveteradas que sean, pudiendo asegurar que ha vuelto la salud a personas enteramente desahuciadas.

Recibe las consultas de once a doce por la mañana y de ocho a nueve por la noche, teniendo bajo su direccion en estas horas una SONÁMBULA en estado de penetracion muy lucida, con quien pueden consultar los enfermos que gusten. Vive en la calle de Valverde, núm. 22, cuarto bajo de la derecha.

ANIVERSARIO. D. JOSE DE AGUIRRE, falleció en igual día del año de 1861. Todas las misas que se celebren el día 10 del corriente en San Antonio del Prado, serán aplicadas por el eterno descanso de dicho señor. Su compañero y amigo don Bernardo Ruiz, ruega a los demás que lo fueron del difunto se sirvan asistir y encomendarle a Dios.

EL CRISTIANISMO.

SEMANARIO RELIGIOSO, CIENTIFICO Y LITERARIO por D. J. Pareja de Alarcon y D. J. M. Antequera. (EDITOR, D. F. DE P. MELLADO.)

Con aprobacion de la autoridad eclesiastica.

El Cristianismo se publica todos los sábados en un pliego doble, y sean 16 páginas en folio a dos columnas, en tipos nuevos y variados. Con el mismo periódico se publica una biblioteca de libros muy piadosos escogidos, de que se ha dado a luz el primer tomo.

La suscripcion cuesta 5 rs. al mes en Madrid. En provincias 18 rs. por trimestre, girando directamente, y 20 si se hace por correspondencia ó hay que librar contra el suscriptor. En el extranjero 50 rs. el semestre, y en Ultramar 3 pesos por igual tiempo, girando directamente; con 10 rs. de aumento para ambos puntos si pagan por medio de correspondencia, ó hay que girar contra los suscritores.

Los pedidos se dirigen a la administracion de El Cristianismo, calle del Barco, 334, principal, donde se halla establecida la de El Faro Nacional, que es la que se encarga de servir las suscripciones, acompañando libranza de su importe ó sellos de franqueo. En Madrid se suscribe en las librerías de Olamendi, Aguado, San Martín, Cuesta, Matute, Lopez, la Publicidad y Bayllit-Bailliere, y en provincias en todos los corresponsales del establecimiento de Mellado y de El Faro Nacional.

También pueden hacerse los pedidos de suscripciones en las administraciones de los boletines eclesiásticos de todas las diócesis.

Como los números de cada año forman un tomo, todas las suscripciones han de empezar precisamente con el año.

LA PROBIIDAD,

CAJA UNIVERSAL DE AHORROS Y OPERACIONES MERCANTILES, constituida con todos los requisitos legales, é inscrita en el registro público de comercio de esta corte.

GARANTIA ADMINISTRATIVA.

Los fundadores se constituyen como mayores imponentes, depositando por su cuenta en títulos del 3 por 100 en el Banco de España ó en la Caja general de depósitos el 20 por 100 del importe a que asciendan las imposiciones voluntarias.

CONSEJO DE VIGILANCIA.

PRESIDENTE.—Excmo. Sr. Conde de Yumury, teniente general, ex-ministro de la corona y Senador del reino.

VOCALES.

- EXCMO. SR. MARQUÉS DE ALBRANCA Y MONESTERIO, grande de España de primera clase y diputado a Cortes, vice-presidente.
EXCMO. SR. D. JUAN DE LARA, teniente general, ex-ministro de la corona y senador del reino.
EXCMO. SR. VIZCONDE DE MONSERRAT, ex-gobernador civil, ex-diputado a Cortes y propietario.
SR. CONDE DEL RETAMOSO, propietario.
SR. D. JUAN DE LOS SANTOS MENDEZ, ex-intendente de provincia y ex-gobernador civil.
EXCMO. SR. D. ANDRÉS ARANGO, senador del reino y capitalista.
EXCMO. SR. D. JUAN ORTEGA, brigadier de ejército, ex-diputado a Cortes y propietario, secretario.

Direccion general: Sres. D. Antonio Menendez de la Vega y compañía, fundadores, propietarios, y D. Julian Mendieta, Abogado consultor: Sr. D. Julian Mendieta.

Se abona a las imposiciones el interés fijo de 9 por 100 anual y además el que corresponde por repartimiento a prorata del 25 por 100 de las utilidades líquidas de la empresa.

Acumulacion de todos los intereses al capital por meses y trimestres. No se corre riesgo alguno.—Reembolsos a voluntad, según Estatutos.

Se admiten imposiciones desde 20 rs. hasta 20,000, y en pasando de esta suma, serán objeto de un contrato particular entre el imponente y el director.

Se llevan cuentas corrientes con interés. Direccion general y oficinas, calle de Espoz y Mina, núm. 1.

Horas de despacho, de diez a cuatro los dias no festivos.

LA PENINSULAR.

VIUDEDADES. DOTES. RENOVACIONES DEL SERVICIO MILITAR. RENTAS A VOLUNTAD. COMPANIA ESPAÑOLA DE SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA. AUTORIZADA POR REAL ORDEN DE 24 DE FEBRERO DE 1860.

CONSEJO DE VIGILANCIA.

- EXCMO. SR. DUQUE DE VILLAHERROSA, grande de España de primera clase y vicepresidente del Congreso de diputados.
SR. D. JUAN DE GIRONA, banquero y propietario.
MUY ILUSTRE SR. D. MIGUEL ANTONIO OCHOA, magistrado jubilado de la audiencia de Madrid y propietario.
EXCMO. SR. D. JOAQUIN AGUIRRE, ex-ministro de Gracia y Justicia, diputado a Cortes y abogado.
DELEGADO DEL GOBIERNO, Sr. D. Joaquin Helguero.
DIRECTOR GENERAL, Excmo. Sr. D. Pascual Madoz, ex-ministro de Hacienda, diputado a Cortes y propietario.
ABOGADO CONSULTOR, Sr. D. Simon Santos Lefin.

SITUACION DE LA COMPANIA EN 1.º DE JUNIO DE 1862.

Table with 2 columns: NUMERO DE POLIZAS (5,429) and CAPITAL SUSCRITO (34,059,642 RS.).

LA PENINSULAR abraza por el sistema mixto todos los ramos de seguros sobre la vida. Hay asociaciones para capital sin riesgo, capital de supervivencia, capital por muerte, renta a voluntad y renta vitalicia. Sus fondos se invierten en deuda pública ó en imposiciones sobre líneas construidas por la compañía y adjudicadas por quince años a crédito representado por obligaciones hipotecarias al 6 por 100. Los caudales se consignan en la Caja de Depósitos. Los títulos adquiridos ó creados se depositan en el Banco de España. Los derechos de administracion se cobran en cuatro plazos iguales de año en año. Una fianza administrativa responde de la buena é íntegra gestion de la empresa. Las oficinas se hallan establecidas en Madrid, calle del Sordo, núm. 27, segundo derecha, donde se dan prospectos ó se remiten a los puntos donde se pidan. Hay delegados especiales que pasarán a las casas de las personas que lo soliciten para dar aclaraciones.

EL CONSUELO DE LAS FAMILIAS.

Compañía general española de seguros mutuos sobre la vida, para la redencion del servicio de las armas, autorizada por real orden de 13 de mayo de 1861.

FIANZA ADMINISTRATIVA 460,000 RS.

Directores generales: Sr. D. Luis Estremera, fundador y propietario. Sr. D. Fernando Penelas, propietario. Subdirector general, Sr. D. José María González, fundador y propietario. Oficinas de la Direccion general.—Madrid, Carrera de San Gerónimo, 21. Se admiten suscripciones, se dan prospectos y cuantos datos se deseen en las mismas oficinas y en las inspecciones de provincias.

IMPRENTA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor D. Hilarión de Zuloaga.

A estas palabras le enseñó el lienzo, que estaba en un caballete. Yo quisiera salvar a Remy, hacerlo salir de París, si era posible, y arrancarlo a la melancolía que le consume. No hace mucho que comprendí que su pasión era seria; todo en él me lo reveló, y si hubiese querido, me habría confiado todo; pero yo no quiero acariciar, sino combatir su locura. Bien dicho! Cuenta conmigo! Te prometo que he de hacer que ofrezcan a Remy una buena plaza en nuestra casa de comercio, y que acabará por enviarme a la India. A los veinte y siete años todavía hay tiempo de enmendar lo pasado. Qué lástima que tu proposición no hubiera llegado dos meses antes! dijo Segismundo con el mayor sentimiento. No importa: todavía hay lugar. Digo lo porque Remy no debe estar muy satisfecho con la vida de artista. Tu lo preparas a la existencia positiva, que también tiene su mérito. Me prometo que le hemos de cateizar. El amor que se le ha puesto en la cabeza y las recientes ofertas del editor de música, puede que sean obstáculos. ¡Oh! ¡cuánto lo ser tía! En este punto de la conversacion fueron interrumpidos los dos amigos por la llegada de la señorita de Leryny y su aya. Voltart saludó, y dijo antes de salir. Dime ¿Dónde vive Remy? Aquí mismo. Sube y en la boardilla de enfrente. Pero te advierto que ha salido. Julieta recojió estas señas con indecible placer. Durante la sesion, al ver Segismundo la radiante expresion que brillaba en su rostro no cesó de pensar en Remy, explicándose harto bien su ardiente amor. Sin saberlo, se decía a sí mismo, la señorita de Leryny ha reanimado todas sus esperanzas. En cierto modo, ella es su protectora; y como él la ama, y es desgraciado su imaginacion, siempre pronto a exaltarse, puede hacerle cometer cualquier acto de demencia. Nada, nada: es preciso que concertemos el modo de arrancarlo de París. Los viajes y el tiempo lo curarán. Julieta, haciendo lo contrario que acostumbraba, rompió el silencio. Sin duda voy a pareceros muy indiscreta, con la pregunta que os voy hacer, dijo no sin vacilar: ¿os encargaríais de ejecutar un cuadrilo con un asunto que se me ha ocurrido? Lo intentaré al menos, señorita, siempre que el asunto no sea superior a mis fuerzas, y me tendré por muy feliz si logro interpretar vuestros inspiraciones. ¡Oh! de seguro no lo creeréis tal!

Veremos. —Es un efecto de noche y de nieve en el boulevard Poissonniere: os designaré la colocacion de mis personajes. En la acera habrá una niña, como de diez a doce años, vestida con una bata de indiana, estendiendo la mano; implorando una limosna; junto a ella, en la sombra, habrá acurrucada una anciana. No lejos, se verá un restaurant, con las puertas abiertas, de donde se supondrá que habrán salido varios jóvenes, de los cuales, dos, tendrán en las manos candelabros con bujías encendidas: otro que estará en el centro, figurará cantar con entusiasmo, designando a la caridad de la multitud la anciana y la niña. La actitud y la generosa expresion de esta figura, es la que yo quisiera que hiciérais a mi gusto. Segismundo estaba estupefacto. La Sra. Ambrosina Parmesan, la respetable aya, no encontraba nada censurable en el capricho de Julieta, a quien el pintor respondió que haría por complacerla cuanto en su mano estuviese. Entonces Julieta describió a Remy con tal precision, que Segismundo no pudo dejar de hacer las mas extravagantes suposiciones. Tengo por vecino y amigo, observó a su vez el artista, a un joven compositor que podrá servirme de modelo; porque sin saberlo, señorita, acabais de hacer su retrato. Julieta, al escucharle cambió cien veces de color, sin que su indulgente aya se apercibiese. Soy algo aficionada a la música, dijo sin embargo; ¿vuestro amigo ha compuesto alguna romanza? Una nada mas; pero es la que está en moda. Tengo por vecino, señorita, nada menos que al autor de Elena. Es joven de mucho talento. Desgraciadamente, tiene todavía tan poca nombradía, que no ha podido publicar ninguna otra de sus obras. Tiene muchas? preguntó Julieta casi temblando. Un sin número! Mas como sin proteccion es tan difícil abrirse camino! Ciertamente: pero si tiene perseverancia, el autor de Elena lo logrará. Su primer ensayo es una obra acabada. La perseverancia no basta, señorita, murmuró el artista, que sin querer aumentó considerablemente la turbacion de Julieta, preguntándole qué fisonomía debía dar a la joven mendiga. Os vais a reír de mi capricho, contestó Julieta encarnada como una rajavela; desearía que se me pareciese a amapaneceis mi retrato cinco ó seis años, y los colores son... Vuestro capricho, señorita, es muy frecuente entre los maestros, que se suelen re-

presentar así, y esta vez yo no soy mas que un dócil instrumento. El cuadro es obra vuestra. Julieta apenas acortó a decir un cumplido. Mañana, tendré el gusto de empezar el bosquejo de vuestra patética composicion. Julieta añadió algunas indicaciones, y pretestando sentir un poco de malestar, que por cierto no era una vana excusa, se retiró a su casa. Pero, señor, ¿qué es esto? exclamó Segismundo cuando se vio solo. ¿Estoy despierto ó soñando? La señorita de Leryny no puede haber imaginado en todos sus detalles la escena en cuestion... ¿Pero cómo ni por quién lo ha sabido? Por qué desea que la joven mendiga... ¿Si será ella misma?... Pero ¡igual! tal suposicion es absurda, inverosímil... Si será que ella, también... Vamos, me vuelvo loco, sin acabar de comprender... y la verdad es, que sin gran esfuerzo de imaginacion se pueden suponer muchas cosas. Embobado en sus reflexiones, tomó un lienzo, lo puso en el caballete y empezó a trazar el boceto; pues aunque no había sido ni actor ni testigo de la escena del boulevard, conocia a fondo el sitio y todos los personajes. De todos modos, continuó Segismundo, lo mejor será no decir nada a Remy, y aunque le ruegue me sirva de modelo, que ignore completamente para qué. Si Julieta hubiera sabido esta resolucion, que sería la que menos debería esperar, de seguro habría quedado muy descontenta. CAPÍTULO III. Un cuadro de género. Ya las noches cargaban el lienzo de vivos colores. Nieve azulada, claridad de la luna, luz roja, en oposicion con las luces blancas y los reflejos azulados, oscuridad profunda en los segundos términos hacia los primeros raudales de luz; siluetas sombrías fuertemente marcadas, sombras proyectadas desde el centro a las estremidades y cruzándose con otras sombras; tal era el principal estudio. Aquí un grupo de curiosos para ocultar el candelabro que tiene Genies; en este otro lugar un árbol nevado tapando el de Wenceslao; toda la luz se concentra sobre la figura de Remy. La niña se destaca por lo claro. ¡Muy bien! Voltart merece un puesto de honor, lo colocó en la penumbra al lado de la anciana de vestido de seda despidiendo. ¡Vestido de seda! exclamó Segismundo interrumpiéndose; he aquí lo que me da mas

que pensar. Hay momentos en que no puedo menos de figurarme que la señorita de Leryny es verdaderamente la mendiga... ¡Y bien! aun cuando esto fuese... hoy día es rica y Remy no tiene ya nada. El pintor dirigió su atencion a la paleja y con la brocha comenzó a hacer una mezcla roja. Saint-Max bien merece un lugar en el cuadro, dijo sonriendo, y le tendrá; lo colocaremos aparte haciendo su gesto desdichado. En cuanto a Virbrum, tendremos lástima de los miserables, le presentaré de espaldas escuchando las burlas del ilustre crítico. El perfil sardónico de Saint-Max fue trasladado al lienzo con una rara fidelidad; Segismundo exclamó: Bravo! En cuanto a la espalda abovedada de Virbrum no podía menos de ser de una semejanza perfecta. Voltart y Remy entraron juntos. Antes de entrar, el joven artista ocultó su bosquejo ya muy adelantado, el cual esperaba acabar al día siguiente por la mañana. El futuro verán del Sr. Garnetier había ya propuesto a Remy la entrada en el comercio, que este resistía, y ni aun quería oír hablar de ello. El ejemplo de Voltart no le tentaba. Te felicito de todo mi corazón, le decía: te vas a casar con la que amas, eres feliz; goza de tu felicidad y cree que me alegro en el alma. Has alcanzado lo que te proponías en tu carrera; yo quiero vencer ó morir en la mía. Pero si tú no la tienes, ¿quiere Remy! ¡si eso que haces es vejetar! ¡vamos, sé razonable! abandona la música y la poesía por los negocios. He de alcanzar lo que me he propuesto, dijo Remy con obstinacion. Pero qué, ¿qué es lo que te has propuesto? decían a su vez Voltart y Segismundo: acepta la posicion honrosa que te proponemos, marcha por una vía menos incierta y no rechaces la fortuna. Un fuego fátuo te causa ilusion! aun cuando dos ó tres de tus romanzas tuvieran el éxito de Elena, ¿qué harías con él? Y me lo preguntáis! vendería poco a poco las que tengo hechas; haría lo que ha hecho Segismundo. Esas hijeras obras, pronto me permitirían producir otras mas importantes; escribiría una sinfonia, una ópera... ¡Cómo han empezado todos los compositores, que hoy día gozan de una gran posicion? Han empezado jóvenes; han sido discípulos del Conservatorio; tenían una fortuna independiente ó protecciones que te faltan a tí; vivían, por último, en una esfera donde tú jamás has penetrado.

presentar así, y esta vez yo no soy mas que un dócil instrumento. El cuadro es obra vuestra. Julieta apenas acortó a decir un cumplido. Mañana, tendré el gusto de empezar el bosquejo de vuestra patética composicion. Julieta añadió algunas indicaciones, y pretestando sentir un poco de malestar, que por cierto no era una vana excusa, se retiró a su casa. Pero, señor, ¿qué es esto? exclamó Segismundo cuando se vio solo. ¿Estoy despierto ó soñando? La señorita de Leryny no puede haber imaginado en todos sus detalles la escena en cuestion... ¿Pero cómo ni por quién lo ha sabido? Por qué desea que la joven mendiga... ¿Si será ella misma?... Pero ¡igual! tal suposicion es absurda, inverosímil... Si será que ella, también... Vamos, me vuelvo loco, sin acabar de comprender... y la verdad es, que sin gran esfuerzo de imaginacion se pueden suponer muchas cosas. Embobado en sus reflexiones, tomó un lienzo, lo puso en el caballete y empezó a trazar el boceto; pues aunque no había sido ni actor ni testigo de la escena del boulevard, conocia a fondo el sitio y todos los personajes. De todos modos, continuó Segismundo, lo mejor será no decir nada a Remy, y aunque le ruegue me sirva de modelo, que ignore completamente para qué. Si Julieta hubiera sabido esta resolucion, que sería la que menos debería esperar, de seguro habría quedado muy descontenta. CAPÍTULO III. Un cuadro de género. Ya las noches cargaban el lienzo de vivos colores. Nieve azulada, claridad de la luna, luz roja, en oposicion con las luces blancas y los reflejos azulados, oscuridad profunda en los segundos términos hacia los primeros raudales de luz; siluetas sombrías fuertemente marcadas, sombras proyectadas desde el centro a las estremidades y cruzándose con otras sombras; tal era el principal estudio. Aquí un grupo de curiosos para ocultar el candelabro que tiene Genies; en este otro lugar un árbol nevado tapando el de Wenceslao; toda la luz se concentra sobre la figura de Remy. La niña se destaca por lo claro. ¡Muy bien! Voltart merece un puesto de honor, lo colocó en la penumbra al lado de la anciana de vestido de seda despidiendo. ¡Vestido de seda! exclamó Segismundo interrumpiéndose; he aquí lo que me da mas